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DURANGO, DGO. 
Durango está cada vez más

chulo y seguro por lo que de ha
convertido en el lugar ideal para
unas vacaciones en familia,
destacó Toño Ochoa al invitar a
la ciudadanía a disfrutar de los
parajes turísticos, parques,
plazas y todas las actividades
culturales y artísticas. 

Está en desarrollo el “Festival
de la Ciudad Ricardo Castro” por
lo que hay más de 170
espectáculos en teatros y
espacios abiertos, además
indicó que hay programas
especiales para vacaciones
como el del zoológico
Sahuatoba.

Los fines de semana se

realizan actividades para los
niños, además amplió su
horario de 10:00 a 17:30 horas
de martes a domingo, por lo que
es una excelente opción para la
familia, comentó el director del
parque Karlo Sánchez Gama.

Hay más de 300 especies y
esperan recibir a 60 mil
visitantes en esta temporada

vacacional, como Elizabeth
Villegas, procedente de
Chihuahua, quien disfrutó de un

paseo junto con toda su familia.
“Está muy bonito y limpio”,
reconoció.

Es Durango, el
mejor lugar para
vacacionar en
familia: Toño Ochoa



AQUILES SERDÁN, DGO
.
Después de años de solicitar una

obra tan necesaria, alrededor de
mil 600 habitantes de las
comunidades de Aquiles Serdán,
Práxedis Guerrero Nuevo y la
colonia Gral. Felipe Ángeles,
ahora cuentan con un acceso más
amplio y seguro, con el puente
vehicular que entregó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal y que puso de
inmediato al servicio de las
familias de la región sur de la
capital.

Durante el proceso de
reconstrucción del puente
ubicado en la entrada a la
localidad Aquiles Serdán, el
Ejecutivo estatal realizó varios
recorridos donde vio la necesidad
de arreglar el camino de la
entrada hacia la comunidad en
mención, así como del otro lado
del puente hacia la carretera, por
lo que se había comprometido a
ampliar la obra y ahora la entrega
ya concluida como lo anunció. 

El mandatario expuso que,
gracias al esfuerzo conjunto de

una empresa constructora
“Calidra”, quien donó material;
después de estudios previos en el
tipo de terreno, se aplicó óxido de
calcio, con base hidráulica
existente, lo que además de
representar un ahorro, permitirá
una mejor estabilidad del
material para brindar un camino
más firme, incluso en temporada
de lluvias. 

Villegas Villarreal compartió que
este es el primer poblado que se

atienden las dos acciones: la obra
del puente y el arreglo de acceso
a la calle, “queremos agarrar esta
técnica de modelo, si nos
funciona, por ser un material
mucho más resistente, se
replicará en los caminos rurales”,
dijo tras explicar que con este
material se conserva por más
tiempo el camino a diferencia si
solo se rastreara con la máquina.

El gobernador pidió a las
autoridades rurales de la

localidad, llevar una bitácora para
que soliciten mantenimiento
cuando se requiera para su mayor
conservación y de esta forma
mantener el acceso que se realizó
en coordinación con el gobierno
municipal, “vale la pena este tipo
de inversión poca o mucha, pero
todo está en el trabajo coordinado
y saber aprovechar”. 

Por parte de la secretaria de
Comunicaciones y Obras Públicas,
Ana Rosa Hernández Rentería y

su equipo de trabajo, informaron
que el puente se construyó con
vigas de acero, para una mayor
durabilidad, concreto de alta
calidad; incluye rampas de
acceso, banquetas, señalamiento,
una extensión de la obra de 7.8
metros lineales, aunado a los
accesos de entrada y salida de la
calle principal de la localidad con
50 metros lineales cada lado,
representando un valor total de
1.57 millones de pesos.  

Las beneficiarias, Guadalupe
Reyes y Dora de la Cruz Salas,
manifestaron que después de
varios años solicitando la
reconstrucción, ahora se hace
realidad, ya que este acceso es
muy transitado y ya había
diversos accidentes; ahora servirá
todos los que vienen a visitar a
sus familiares, de día de campo al
río, los que asisten a encuentros
deportivos de Santiago Bayacora,
Pino Suarez, Nacozari, Primero de
Mayo, Ferrería, “ya teníamos
muchos años solicitando la obra
y ahora con hechos nos
demuestra que lo que promete lo
cumple el Gobernador”, concluyó
Cruz Salas
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DURANGO, DGO.
El Secretario General de

Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela, sostuvo un
encuentro con los organismos
constitucionales autónomos,
con la finalidad de refrendar el
compromiso del gobernador
Esteban Villegas para
continuar con el histórico
esfuerzo de contribuir al
fortalecimiento de las
instituciones, favorecer la
coordinación y colaboración
interinstitucional en el marco
de normatividad que rige las
funciones democráticas, de
transparencia y rendición de
cuentas, la procuración de
justicia, así como
fortalecimiento y
consolidación de los Derechos
Humanos. 

Por su parte, Emiliano
Hernández Camargo,
consejero presidente del
Instituto de Evaluación de
Políticas Públicas del Estado
(INEVAP), afirmó la

importancia de medir y
evaluar el desempeño de las
políticas públicas, así como la
de generar información para
que los poderes y gobierno
realicen un mejor diseño e
implementación de sus
programas y acciones. 

En el tema de Derechos
Humanos, la presidenta de la
Comisión Estatal, Karla
Obregón Avelar, puntualizó la
necesidad de generar recursos
propios para realizar
gestiones, sin la necedad de
depender del estado. En
materia de acceso a la
información y protección de
datos personales, se cuenta
con avances de indicadores
significativos, como
disminución del 300 por
ciento en denuncias en
comparación con el periodo
del 2022, según Paulina
Compeán, comisionada
presidenta del Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información y de Protección

de Datos Personales (IDAIP). 
Blanca Maldonado Ayala,

Magistrada presidenta del
Tribunal Electoral (TE), celebró
la apertura del Gobierno del
Estado en estas mesas de
trabajo para tener proyección
con las instancias federales,
así como vincular la
profesionalización de las
instituciones, garantizando un
mejor acceso a la justicia por
parte de los ciudadanos.

Finalmente, Jasón Eleazar
Canales García, magistrado
presidente del Tribunal de
Justicia Administrativa (TJA)

recalcó la importancia de la
impartición y acceso a la
justicia, y que sea parte
fundamental en Plan Estatal
de Desarrollo (PED), así como
el combate a la corrupción,
celebrando el establecimiento
de un apartado en especial
localizado en el Eje 3.

En este encuentro, el
secretario de Gobierno, invitó
a los presentes a trabajar
unidos por una agenda de
gobernabilidad democrática,
el respeto a los derechos
humanos y la consolidación de
un Estado de Derecho.

DURANGO, DGO.
En este primer corte del

periodo de vacacional de
Semana Santa, se presentaron
números positivos con más de
10 mil turistas provenientes
de los estados de Sinaloa,
Nuevo León, Zacatecas,
Coahuila, Estado de México y
Chihuahua, quienes han
decidido visitar Durango dio a
conocer la titular de la
Secretaría de Turismo, Elisa
Haro Ruiz.

Para el gobierno de Esteban
Villegas, es de suma
importancia la atención al
visitante durante el periodo de
Semana Santa y de Pascua, por
ello, a través de la Secretaría
de Turismo se sigue
fortaleciendo la atención y
difusión de Durango y sus
pueblos mágicos como
destinos prioritarios en
temporada vacacional,
comentó la Haro Ruiz en rueda
de prensa “Martes a las 10”.

Además, dijo que la
ocupación hotelera se estima
en un 60 por ciento, mientras
que los paseos turísticos y
museos de Durango, se han
presentado más de siete mil

500 visitantes. 
Para el gobernador de

Durango, Esteban Villegas, es
importante que el turista
conozca de la riqueza
gastronómica, cultural y
ecoturística, por ello, se
impulsan actividades en cada
municipio para brindarles una
estadía de calidad, agregó la
secretaria.

Asimismo, personal de
Turismo continúa con el
operativo permanente de
atención, ubicándose en los
puntos más importantes y con
mayor afluencia de personas
como lo son: Teleférico, Paseo
del Viejo Oeste, Tranvía,
Mercado Gómez Palacio y
Centro Histórico, para brindar
un apoyo en caso de

requerirlo.
Cabe mencionar que, para

este fin de semana, se espera
la llegada de más visitantes,
pues Durango tiene mucho
que ofrecer con sus
espectaculares paisajes
naturales, además de
infinidad de actividades en la
ciudad capital, finalizó Elisa
Haro.
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Gobierno fortalece y respalda a los organismos autónomos

Más de 10 mil visitantes en el
primer fin de semana de vacaciones
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La directora del Instituto

Municipal de la Cultura, Virginia
Ruiz, señaló que el Festival
Ricardo Castro ha recibido muy
buena respuesta de la ciudadanía,
considerándolo como exitoso.

Dijo que este comenzó con el pie
derecho con el concierto que
ofreció Pepe Aguilar con la
sorpresa de que también
participó su hija, Ángela Aguilar.

Lo eventos se han desarrollado
en los espacios públicos, en el
teatro Victoria, en la Cineteca, en
los museos de la ciudad y el de
Arte Funerario con un gran éxito.

Gracias a los duranguenses y a
los visitantes se han logrado
llenos totales.

Afirmó que el alcalde ha estado
pendiente que los eventos se
desarrollen de manera ordena.

Explicó que los eventos que se
llevan a cabo en los espacios
públicos son gratuitos y solo en la

Cineteca y en los museos tiene un
pequeño costo y además al 2x1.

Dijo que esto tiene como
objetivo que las familias que
visitan la ciudad capital y los
propios duranguenses puedan
disfrutar de las vacaciones y
tengan la oportunidad de
introducirse al arte y la cultura.

Explicó que los museos no
cerrarán los lunes como se hace a
nivel internacional, el objetivo es
que haya espacios atractivos
durante toda la temporada.

Positiva respuesta
a Festival 
Ricardo Castro 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El regidor Pedro Silerio,
informó que el municipio de
la capital habría de invertir
30 millones de pesos en
acciones de combate a la
sequía, como insumos para
la producción de follajes,
esta estrategia ya la hizo el
gobierno estatal en el ciclo
otoño-invierno y el
ayuntamiento lo hará en
primavera-verano, además
se desarrollarán acciones de
recolección y captación de
agua.

Asimismo, se van a
desarrollar otras accione
como arreglo de calles y
espacios públicos.

Apuntó que se analiza la

posibilidad de bombardear
las nubes ya que la sequía es
difícil de manejar.

Explicó que en un
fenómeno climático como
este es necesario aprovechar
todas las opciones que se
tienen, aunque reconoció
que no siempre se obtienen
los resultados que se
quieren.

Dijo que en el nivel estatal
también habrá inversión
para este tema, pero dijo
desconocer los montos.

Cabe señalar que se
pronostica un año seco, lo
que preocupa a los
productores del campo que
en las últimas décadas han
estado padeciendo de
sequías afectando la
producción y la economía de
las familias.

Ayuntamiento invertirá
en estrategia anti sequía
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director de Servicios
Públicos Municipales, Emiliano
González, informó que el
servicio de recolección de
basura no se suspenderá este
viernes y sábado, sino que

trabajará de manera normal.
Dijo que las vacaciones no es

sinónimo de que esta
dependencia descanse, al
contrario, es cuando los
servidores públicos fortalecen
el trabajo en favor de los
ciudadanos.

Resaltó que los duranguenses
pueden sacar su basura ya que

los camiones recolectores
estarán pasando en los horarios
correspondientes.

Explicó que las rutas son
terciadas en cerca de 600
colonias y fraccionamientos, así
como en más de 80 poblados.

Afirmó que se seguirá con la
limpieza de los parajes
turísticos, se está haciendo un

trabajo intenso, hasta el madres
habían recolectado 13
toneladas de basura y 300
neumáticos.

Pidió a los visitantes dejar los
lugares limpios para que otras
personas puedan disfrutarlos,
pueden llevarse en una bolsa
los desechos para que el camión
recolector se los lleve.

Trabaja normal servicio de recolección de basura

Continúan
estrategias de
un gobierno
municipal
abierto y
cercano

DURANGO, DGO.
Toño Ochoa mantiene el

contacto directo con la
ciudadanía y responde a sus
necesidades, por lo que, a través
de la Dirección de Desarrollo
Social y Humano, lleva a cabo el
programa “Encuentro
Duranguense.”

Así se fortalecen lazos entre los
habitantes, se fomenta la
solidaridad y mejora las
condiciones de vida, ya que en
estos encuentros se realizan
actividades deportivas, artísticas,
cortes de cabello, entre otros,
explicó. 

El más reciente se dio en el
deportivo Gándara Soto en la
colonia Morga, donde distintas
dependencias municipales
ofrecieron actividades y servicios,
en las que destacó participaron
decenas de familias.

Gracias a estas acciones, se
logró la recuperación de la
vitalidad de la colonia y se
fortaleció la organización vecinal,
por lo que el “Encuentro
Duranguense” seguirá llegando a
más asentamientos, afirmó Jorge
Herrera Castro, director de
Desarrollo Social.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Juan Esteban Aguilar Esquivel,

director de Salud Municipal,
apuntó que este viernes concluye
el operativo de Cuaresma y se
prevé se cerrará con 40 negocios
visitados.

Explicó que de los 35 que hasta
el momento se han visitado, se
han reportado dos con resultados
negativos, por lo que se informó
al Juzgado Administrativo para
que tome las medidas
correspondientes y así los
inspectores apliquen la sanción
que dicta la ley.

Indicó que una vez que se hace
la inspección, se hacen muestreos

aleatorios con el fin de detectar
alguna muestra de algún
alimento que se haya
contaminado en el proceso de
recolección o se encuentra en
descomposición y que represente
un riesgo para la salud.

Pero hasta el momento no ha
habido una situación de este tipo.

Finalmente, dijo que, aunque
cierre el operativo las
verificaciones continuarán,
incluso en día 18 de este mes se
tendrá una capacitación para el
manejo adecuado de alimentos
dirigidos a los comerciantes del
mercado Gómez Palacio y para
quienes trabajan en puestos
semifijos.
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Este viernes concluye el
operativo de Cuaresma

Haciendo equipo mantenemos
nuestra casa limpia: alcalde 

DURANGO, DGO.
Para mantener nuestra casa más limpia,

chula y ordenada, necesitamos trabajar en
equipo, autoridades y ciudadanía, afirmó
Toño Ochoa, al invitar a cuidar los parajes
naturales y los espacios públicos en esta
temporada vacacional. 

Indicó que más de 150 trabajadores de
Servicios Públicos Municipales llevan a
cabo la limpieza de sitios como presa
Guadalupe Victoria, riberas del río Tunal,
zonas turísticas de El Nayar, El Pueblito,
presa Peña del águila, Garabitos, La

Ferrería, Tres Molinos y presa Santiago
Bayacora. 

También trabajan en templos y avenidas
de la ciudad, indicó Emiliano González
Martínez, director de Servicios Públicos.
Dejan limpio para que la ciudadanía
disfrute de todos los lugares, como ha
pedido Toño Ochoa, explicó.

El director de Medio Ambiente, Albino
Ponce Barrón, añadió que la Policía
Ambiental realiza constantes recorridos a
los sitios más concurridos para vigilar que
cuidemos nuestra casa y la mantengamos
limpia, porque es un trabajo en equipo.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta la Cámara

Nacional de Comercio en
Pequeño (Canacope), Beatriz
Zamora denunció que hay padres
de familia que están utilizando a
los niños para robar, ya se están
estableciendo las estrategias
necesarias con las autoridades.

Una denuncia fuerte es la que
hizo la presidenta de este
organismo empresarial, quien
manifestó la preocupación por
que en repetidas ocasiones han
observado a niños de hasta cinco,
ocho, 11 años que han entrado a
las instalaciones de los comercios
en el centro de la ciudad y roban
artículos, escondiéndolos entre
sus pertenencias y saliendo de
los establecimientos
rápidamente.

Se tiene perfectamente ubicado
que los padres de familia o
personas adultas están afuera
esperándolos con lo que han
robado.

Incluso dijo que ya hay familias

ubicadas que se dedican a esto,
utilizan a los niños para robar.

El tema ya se denunció ante las
autoridades ya se tiene hablado
con diversas instancias y se están
elaborando estrategias para no
permitir este tipo de situaciones.

Como comerciantes lo que
pueden hacer es redoblar la
seguridad al interior de sus
negocios y estar vigilantes, sobre
todo cuando entren menores
solos o que se perciba que
pueden ser usados como

distractores para robar.
Indicó que esta situación es por

demás desafortunada, porque
además del hecho delictivo que
están enseñándole a sus hijos
también se está transgrediendo
a la niñez.
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Utilizan a niños para
robar comercios

Los fabricantes
muebleros de
Durango le apuestan
a la calidad
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Algunos grandes centros

comerciales traen muebles
fabricados con menor calidad, sin
embargo, representan un golpe
para esta industria de hasta el 15
por ciento, informó el presidente
de la Asociación de Fabricantes
Muebleros, Carlos Gutiérrez
Santiesteban; refirió además, que
el pago de ISR con el incremento
que aplicó gobierno este año, ha
representado un golpe de 30 por
ciento para ellos.

Manifestó que una fuerte
competencia en que tienen es con
Los grandes centros comerciales
que venden productos diversos y
que han traído dentro de ellos
ofertas mueblera de productos
que están hecho a base de mdf o
melamina, pero no de madera
sólida sin embargo por la estética
y el precio pueden ser llamativos
para los clientes, no obstante, que
no tienen la misma calidad, como
la que tienen los muebles
fabricados en Durango que se
hacen con madera y con un
diseño moderno.

Esta competencia ha significado
probablemente una disminución
de la venta del 15 por ciento, sin
embargo, quienes compran los
muebles fabricados en Durango
conocen la calidad de la madera y
de la mano de obra.

Y comentó que en el tema de los
insumos sí hubo incrementos a
finales del año 2022 y a principios
del presente sin embargo lo han
ido sorteando y aguantando lo
más que se pueda para no tener
aumentos abruptos del precio de
los muebles fabricados en
Durango.

Se tuvieron también algunos
problemas con el abasto de
madera, que puede ser un tema
cíclico, sin embargo, ya se
tomaron cartas en el asunto y se
han establecido estrategias de
manera directa con los
madereros, de tal forma que no
haya escasez en el producto, que
se hagan compras en volumen y
que tampoco haya
intermediarios; eso permitiría
reducir costos y asegurar el
producto.

El otro orden de ideas, Indicó
que un asunto que les preocupa y
que ha bajado las ganancias casi
en un 30 por ciento es el pago del
impuesto sobre la renta que es un
impuesto estatal que subió un 50
por ciento a partir de este 2023;
se hizo de manera abrupta y hoy
se están pagando las
consecuencias manteniendo
márgenes muy débiles de
ganancia, porque lo que se está
pagando es mucho y no se tenía
previsto en las finanzas.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Las condiciones de la súper
carretera Durango Mazatlán
preocupan a los empresarios, ya
que de acuerdo a algunos
reportes que han hecho
ciudadanos, casi la tercera parte
de los puentes tienen problemas
de iluminación, indicó Mauricio
Holguín Herrera, secretario del
Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), quien además

reconoció, que en esta ocasión
hay una buena presencia policial
en la carretera Zacatecas.

Como empresarios se pide a las
autoridades de Capufe atienda
las condiciones de la autopista
Durango-Mazatlán, viajeros que
han utilizado esta autopista,
reportan algunos momentos
saturados, deficiencia de algunos
servicios y problemas de
iluminación en los puentes, lo
que implica desde luego grandes
riesgos para quienes transitan
sobre todo porque viene la

Semana de la Moto, expuso.
"En el caso de la carretera

Durango Mazatlán sobre todo en
los días del jueves al domingo, es
una carretera que normalmente
se satura, las filas en las casetas
pueden llegar a ser hasta de
media hora, entonces pues hay
que tomar precauciones para que
esto se pueda dar sobre todo en
la parte de comercio”, aseveró el
empresario.

"Hemos ya emitido un llamado
a los comerciantes que están
agremiados a los organismos
empresariales a que tomen
precauciones, sobre todo que
intenten transitar en horas más
tarde, que esto siempre es lo que
se busca, que puedan transitar
durante la noche para evitar el
tráfico de día y sobre todo la

sobrecarga de transporte de
carga cuando hay turistas y
evitar también accidentes",
recalcó.

Por otro lado reconoció que
después de los múltiples
llamados que se hicieron para
que la carretera a Zacatecas fuera
una vía segura, en esta
temporada vacacional se ve una
buena presencia policial de los
tres niveles de gobierno.

Manifestó que tuvieron la
oportunidad de transitarla por
cuatro ocasiones y en las cuatro
había presencia en diferentes
horas, por lo que se espera que
no sucedan situaciones como las
que se tuvieron hace unos meses
donde comerciantes, ciudadanos,
empresarios, fueron atracados
por esa autopista.

Reportan falta de
iluminación en la
autopista Durango-
Mazatlán



LA LAGUNA10 VIERNES 7 DE ABRIL DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Atendiendo la solicitud realizada
por los organizadores del Festival
Trincheras 2023 y por
instrucciones de la presidenta
Leticia herrera Ale, se llevó a cabo
el remozamiento de las áreas en
las que este próximo 8 de abril se
desarrollará esta histórica
celebración, cuyo momento
cumbre es la tradicional “Quema
de Judas”.

La Dirección de Servicios
Públicos del Municipio, ha
realizado en los pasados días
trabajos entre los que se incluye,
bacheo, rehabilitación y pintado
de cordonería, limpieza de
canchas, re habilitación de
aparatos para hacer ejercicio de la
plaza de la colonia, encalado de
bardas, así como trabajos de
pintura en algunas fachadas.

Fernando Díaz Femath, titular
de la citada dependencia comentó
que el interés de la alcaldesa
Leticia Herrera, es apoyar a esta
tradicional festividad que se ha
desarrollado en la colonia
Francisco Zarco, mejor conocida
como trincheras, desde hace
cinco décadas.

Otras áreas del municipio
estarán apoyando el desarrollo
del festival son Seguridad Pública
así como Tránsito y Vialidad,
Protección Civil.

El ayuntamiento hace un
exhorto a los ciudadanos que
participen, a ser respetuosos del

orden y a procurar un ambiente
familiar, pues eventos como este,

despiertan el interés de las
personas que visitan la comarca

lagunera, durante estos días de
descanso.

Ayuntamiento apoya desarrollo del
Histórico Festival Trincheras 2023
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Cierra marzo con cero casos de
feminicidio en Gómez Palacio

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Instituto Municipal de la

Mujer de Gómez Palacio (IMM),
reportó que al término del mes de
marzo se cierran dos meses
consecutivos sin haber
presentado casos de feminicidio
en el municipio de Gómez Palacio.

Myrna Leticia Soto Soto,
directora del Instituto Municipal
de la Mujer en Gómez Palacio,
señaló que, para la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, es de suma
importancia que en el municipio
existan las condiciones de
seguridad que se requieren para
garantizar la integridad de las
mujeres del municipio, por ello, se
han puesto en marcha un gran
número de programas tendiente
a cuidar y a apoyar a este sector
de la población.

Soto Soto reconoció que la
violencia de género es un tema
multifactorial, razón por la cual el
Ayuntamiento tiene distintas
estrategias entre las que se
encuentran las brigadas de
Hombres Aliados, que involucran
a los varones en el cuidado de las
mujeres, los Puntos Violeta, sitios
donde las damas se pueden
resguardar en caso de sentirse

acosadas; además, se ofrecen
talleres de concientización,
conferencias, pláticas en las
colonias, comunidades rurales,
planteles educativos y empresas.

“Todo contribuye para tener los
resultados que hoy se tienen, sin

embargo, la alcaldesa ha sido
muy enfática al pedirnos que
redoblemos los esfuerzos, pues en
materia de seguridad, la tarea
debe realizarse día con día”,
afirmó la titular del IMM.

Por último, Leticia Soto Soto,

mencionó que, gracias al trabajo
coordinado del Instituto
Municipal de la Mujer con
diferentes dependencias como, el
Agrupamiento Violeta de
Seguridad Pública, Procuraduría
de la Defensa de la Mujer, DIF,

Centro de Justicia para la mujer,
C4 y Protección Civil, se ha
logrado una baja en reportes de
violencia familiar, ya que
trabajando coordinados se logra
una reacción inmediata en caso
de algún reporte, concluyó.



3 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Viernes 7 de abril del 2023 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Página 12

Redacción
DURANGO, DGO

. 

Este jueves aproximadamente a
las 15:10 horas, en el kilómetro 38
de la carretera federal Gómez
Palacio-Jiménez, se registró la
volcadura de una camioneta color
blanco, marca Dodge Jorney,
modelo 2009 con placas de
circulación del estado de
Chihuahua.

En el asiento del piloto se
encontró el cuerpo sin vida de
Héctor Vidal Hernández
González, de 63 años de edad, con
domicilio en la colonia Centro,
Chihuahua, Chih., y en el asiento
trasero el cuerpo sin vida de Itzel
Viridiana Hernández Aragón, de
22 años de edad, con el mismo
domicilio.

En relación a los mismos hechos
ingresó a recibir atención médica
a la clínica No. 51 del IMSS
Elizabeth Aragón Caraveo, de 56
años de edad, mismo domicilio
que los occisos, quien a simple
vista se aprecia policontundida.

El accidente se suscita cuando
los ahora occisos y la lesionada

circulaban a bordo de dicha
camioneta conducida por Héctor
Vidal, dirigiéndose de Chihuahua
a Gómez Palacio, Durango, por la

carretera en mención, y al llegar
al kilómetro 38 pierde el control
del vehículo, volcándose con los
resultados antes descritos.

De este hecho tomó
conocimiento el Agente del
Ministerio Público, adscrito a
Mapimí Dgo., quien ordenó el

levantamiento de los cuerpos
para ser trasladados al Semefo de
la Vicefiscalía Región Laguna para
la práctica de la necropsia de ley.

Dos muertos en volcadura

Ciclista cae a canal y muere 
Redacción 
DURANGO, DGO.

Este jueves por la tarde a
las 14:50 horas, en el
bulevar José María Patoni a
la altura del fraccionamiento
San José III, un ciclista
perdió la vida al caer en un
canal.

El hoy occiso respondía al
nombre de Luis Enrique
Aragón Andrade, contaba
con 53 años y tenía su
domicilio en el
fraccionamiento San José III,
de esta ciudad capital.

Los hechos ocurren cuando
Luis Enrique conducía una
bicicleta tipo montaña de
color verde, en un momento
dado, perdió el control y
cayó al canal con los
resultados antes descritos.

El Agente del Ministerio
Público ordenó el

levantamiento y traslado del
cuerpo al Servicio Médico

Forense de la Fiscalía
General del Estado de

Durango, para la necropsia
de ley.



Redacción
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de

Durango (FGED) consiguió,
mediante el trabajo de
investigación aportado por el

Agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación de Delitos de Robo,

que un Juez de Control y
Enjuiciamiento vinculara a
proceso a Ricardo Iván “N”, de 28

años de edad, por su probable
comisión del delito de robo
agravado, cometido en agravio de
Cadena Comercial Oxxo, S.A. de
C.V.

La indagatoria realizada por
elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID) –
bajo el mando del Ministerio
Público- precisó que, el pasado 26
de marzo, el ahora imputado se
introdujo a una tienda de
conveniencia ubicada sobre el
bulevar Domingo Arrieta de la
colonia Juan Lira de esta ciudad,
lugar donde amenazó con un
arma blanca a la cajera, con el fin
de apoderarse de la cantidad de
mil 864 pesos (producto de la
venta) y finalmente darse a la
fuga.

Al interponerse la formal
denuncia, se inició una
investigación por este delito,
asimismo, se obtuvo del Juez
Decimosexto de Control y
Enjuiciamiento del Primer
Distrito Judicial, una orden de
aprehensión en contra de Ricardo,
misma que fue ejecutada el
pasado 31 de marzo por
elementos de la Unidad de
Mandamientos Judiciales.

Posteriormente, el 1 de abril, el
Juez Penal vinculó a proceso a
Ricardo Iván “N”, fijándole la
medida cautelar de prisión
preventiva, la cual deberá cumplir
internado en el Centro de
Reinserción Social No. 1 de
Durango, asimismo, concedió al
representante social un mes como
plazo para el cierre de la
investigación complementaria.
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Prisión preventiva por presunto
robo a tienda de conveniencia



Infobae 
El Gobierno de China contestó la

solicitud del presidente de
México, Andrés Manuel López
Obrador (AMLO), para reforzar el
control del tráfico de fentanilo
entre ambas naciones.

Fue la portavoz del Ministerio
de Relaciones Exteiores, Mao
Ning, quien dio respuesta a la
petición que el Jefe del Ejecutivo
Mexicano hizo llegar a su
homólogo chino, Xi Jinping,
través de un escrito en medio de
los roces con Estados Unidos
(EEUU) por la crisis de salud
pública.

Ning negó que su nación esté
involucrada en alguna red de
tráfico ilegal de dicha droga con
México y aseguró que México no
ha notificado a China por la
incautación de fentanilo
proveniente del país asiático. Esto
pese a asegurar que ambos
gobiernos mantienen estrecha
comunicación en materia
antinarcótica.

“No existe el tráfico ilegal de
fentanilo entre China y México.

(...) China no ha sido notificada
por México sobre la incautación
de precursores del fentanilo
catalogados de China”.

En conferencia de prensa, la
portavoz del Ministerio de
Relaciones Exteriores aseguró que
el Gobierno de China ha adoptado
una “postura firme” en materia
de antinarcóticos. Incluso,
defendió a la nación como una de
las más responsables ante la
problemática mundial de las
drogas.

“En 2019, China clasificó y
controló las sustancias de
fentanilo. Y las variedades
controladas alcanzaron las
Convenciones Internacionales de

Control de Drogas, convieriendo
a China en el primer país del
mundo en categorizar y controlar
las sustancias de fentanilo”,
abundó este 06 de abril (hora de
México) en conferencia de prensa.

Cabe recordar que en el escrito
de López Obrador se acusó a
congresistas de EEUU por “la
falaz e irresponsable” manera en
que han señalado a México ante
la crisis derivada de la adicción al
fentanilo en la población
estadounidense.

Y si bien Mao Ning reconoció
que la nación bajo el gobierno de
Joe Biden tiene el desafío de
fentanilo más agudo en el mundo,
coincidió que la atención de éste

es responsabilidad únicamente de
EEUU: “No puede recaer en la
enfermedad de “dejar que otros
tomen la píldora cuando está
enfermo”, puntualizó.

“El problema (del fentanilo) es
un completamente ‘Hecho en
EEUU’. Los EEUU deben enfrentar
sus propios problemas, tomar
medidas más sustanciales para
fortalecer la regulación interna y
reducir la demanda”.

Ante ello, Ning externó el apoyo
de China a México para la defensa
de su “independencia y
autonomía”. Sin embargo,
también llamó a la nación azteca
a fortalecer sus medidas
antinarcóticas.

“China apoya firmemente a
México en la defensa de su
independencia y autonomía. Y se
opone a la injerencia extranjera y
llama al país pertinente a detener
las prácticas hegemónicas contra
México. Al mismo tiempo,
esperamos que la parte mexicana
también tome medidas
antinarcóticos más fuertes”,
atajó.

¿Qué fue lo que AMLO le pidió a
China?

Luego de exponer las estrategias
de México contra el tráfico de
fentanilo y las críticas de los
congresistas estadounidenses,
López Obrador pidió “por razones
humanitarias” a Jinping controlar
los envíos de fentanilo que
pudiesen remitirse de China a
México.

Para ello el mexicano propuso
aperturar información respecto a
quiénes importan el fentanilo, así
como las cantidades,
embarcaciones, fechas de salida,
puertos destino y el tipo
específico de sustancia.

“Con ello nosotros tendríamos
un mayor control sobre el ingreso
de esta droga que en México sólo
está autorizada para fines
médicos y cuyas importaciones
legales son muy pocas”, subrayó.

Pese a lo expuesto, Andrés
Manuel aclaró que la intención de
la misiva no era pedir apoyo al
Gobierno de China por “los
groseros amagos” realizados
desde el país vecino.
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China respondió a AMLO sobre
fentanilo, “no existe tráfico ilegal”
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Infobae 
En un documento de la defensa

de Genaro García Luna se solicitó
al juez Brian Cogan que se
presente nueva evidencia sobre
las operaciones de la
Administración del Control de
Drogas (DEA por sus siglas en
inglés y el Buró Federal de
Investigación (FBI) en México.

Se especificó que el senador de
Iowa Charles E. Grassley pidió
algunos materiales porque son
“relevantes para la supervisión de
las operaciones de aplicación de
la ley en el extranjero”.

“El Sr. García Luna se une a la
solicitud del Senador Grassley y
no ve ninguna razón por la que el
Senador no deba tener acceso a
los materiales que ha solicitado”,
se pudo leer en el documento
compartido en redes sociales por
el periodista Keegan Hamilton
durante la tarde del 6 de abril.

De igual manera, se detalló que
la defensa está dispuesta a
producir los materiales de
respuesta en caso de que la orden
de protección sea modificada.

Cabe recordar que el pasado 22
de febrero, se informó de un
archivo compartido por el
senador Grassley en el que pedía
audios, informes, notas y otros
documentos relacionados a

actividades delictivas.
En dicha ocasión se pudo leer

que García Luna colaboró tanto
con la DEA como con el FBI en un
momento en el que, además,

canalizó significativas cantidades
de cocaína los Estados Unidos.

Por su parte, en el más reciente
documento se afirma que García
Luna fue un socio de confianza de

los EEUU y que, según el archivo,
fue acusado de manera falsa de
traicionar dicha confianza.

Por lo anterior, García Luna
apoya que el Congreso realice una

revisión de las pruebas o falta de
ellas en su contra y que no se
opone a que dichos elementos se
presenten en el Senado de los
Estados Unidos.

García Luna solicitó presentar evidencia
sobre operaciones de la DEA y FBI en México
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Infobae 
A tres años del comienzo de la

pandemia, y unos meses más
desde la detección de las
primeras neumonías de origen
desconocido en la ciudad de
Wuhan, China, investigadores de
ese país publicaron los resultados
del primer análisis revisado por
pares de hisopos recolectados en
el polémico mercado.

Es que el centro comercial se
marcó desde el comienzo de la
pandemia como el lugar donde el
SARS-CoV-2 habría hecho un
“salto de especie” y pasado de
animales infectados al ser
humano, dando origen así a la
mayor crisis sanitaria del mundo
moderno.

Ahora, investigadores del
Centro Chino para el Control y la
Prevención de Enfermedades
(CDC de China) publicaron un
análisis muy esperado de hisopos
recolectados en un mercado
húmedo en Wuhan, en las
primeras semanas de la
pandemia de COVID-19. Además,
hicieron públicos datos
subyacentes, que la comunidad
internacional de investigación
pedía desde el comienzo del
brote.

El análisis, publicado en la
revista Nature, confirmó que los
hisopos del mercado mayorista
de mariscos de Huanan,
contenían material genético de
animales salvajes y dieron

positivo por SARS-CoV- 2.
Esto sugiere que es posible que

un animal haya sido un huésped
intermedio de un virus que se
propagó para infectar a los
humanos, aunque los
investigadores dicen que los
últimos hallazgos aún no brindan
una prueba definitiva de que el

SARS-CoV-2 se originó a partir de
un evento de contagio de animal
a humano.

Y según hizo saber la revista
científica, “los autores del
estudio, encabezados por el
exdirector de los CDC de China,
George Gao, no respondieron a las
solicitudes de comentarios del

equipo de noticias de Nature, que
es editorialmente independiente
del equipo de la revista Nature”.

Así, los científicos chinos
confirmaron la detección de virus
vivos en la parte del mercado
donde se vendían muchas
especies animales. Pero el
informe dijo que los datos no

prueban que ninguno de esos
animales estuviera infectado.
Algunos animales, incluidos
gatos callejeros y ratas, fueron
examinados en el mercado y
ninguno mostró signos de
infección. Sin embargo, no se
probaron perros mapaches,
según la publicación.

El inicio de la pandemia otra vez en el debate: 
¿qué dicen los nuevos datos publicados por China?
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“El origen del virus no se puede
determinar a partir de todos los
análisis disponibles hasta el
momento”, concluyó el informe,
según el que “todavía no se
puede descartar la posibilidad de
una posible introducción del virus
en el mercado a través de
humanos infectados o productos
de la cadena de frío”.

Los críticos de la teoría del
contagio natural señalan que los
investigadores del mercado no
encontraron ningún animal
infectado con el virus que pudiera
haber sido la fuente del brote.

Para el trabajo, el equipo,
incluido el exjefe de los CDC
chinos, analizó muestras tomadas
del sitio después de que se
detectó el brote por primera vez.
Esto incluyó 923 muestras de
dentro y alrededor del mercado y
457 de animales, incluidos
animales callejeros, sus heces y
carne guardada en
refrigeradores y congeladores.

En el artículo publicado en
Nature detallaron que 73 de las
muestras tomadas del mercado
(7,9%) dieron positivo a SARS-
CoV-2.

Si bien la mayoría se
concentraron en el oeste del
mercado, el virus se detectó en
puestos que vendían una
variedad de productos, desde
vida silvestre hasta vegetales.

Los investigadores dijeron que
esto sugiere que el virus “pudo
haber estado circulando en el
mercado” durante “un tiempo”
en diciembre de 2019, lo que
llevó a una “distribución
extensa”, que pudo haber sido
facilitada por las multitudes.

Según los investigadores,
“sigue siendo posible que el
mercado actúe como un
amplificador de transmisión

debido al alto número de
visitantes cada día” si se tiene
en cuenta, además, que el
mercado está a menos de un
kilómetro de la estación de tren
de Hankou, descrita por los
científicos como un “principal
centro de viajes”.

“Estas muestras ambientales
no pueden probar que los
animales estaban infectados -
destacaron-. Además, incluso si

los animales estuvieran
infectados, nuestro estudio no
descarta la transmisión de
humano a animal”.

Finalmente, el virólogo
evolutivo Jesse Bloom consideró
que aunque los hisopos, que se
recolectaron en enero de 2020,
brindan información útil sobre
qué animales había en el
mercado, se necesitan incluso
muestras anteriores para

encontrar los orígenes de la
pandemia. “Si alguna vez
descubrimos los orígenes
exactos del SARS-CoV-2,
sospecho que provendrá de
nueva información sobre casos o
eventos a principios de
diciembre o noviembre de 2019,
o antes”, señaló Bloom, quien
trabaja en el Fred Hutchinson
Cancer Research, en Seattle,
Washington.



No, al menos por esta
acusación. Y aunque sea
condenado, en términos legales
y constitucionales nada impide
que se postule e incluse gane la
Presidencia. Por lo demás,
vendrán otras acusaciones, toda
vez que este caso de la actriz
Stormy Daniels es quizás uno de
los más débiles e incluso podría
ser desechado por el juez,
aunque es muy improbable que
ello pase.

Se ha insistido en el carácter
histórico de lo presenciado en
Nueva York, ya que nunca había
pasado con un (ex) presidente,
pero el tema de fondo es que es
un eslabón más de lo que llamo
la latinoamericanización de la
política estadounidense, un
fenómeno de erosión de su
democracia, y que me ha
llamado mucho la atención
desde que me establecí hace
cuatro años, en comparación a lo
que conocía y a varias estadías
anteriores.

Se manifiesta en polarización,
medios de comunicación
activistas, predominio de la
narrativa sobre los hechos, falta
de consensos, cambios bruscos
en la dirección del país,
utilización de las instituciones
para perjudicar al adversario,
extremos que han hecho
desaparecer al centro político,
etc.

Y ahora ha ingresado al ruedo
el sistema de justicia, el que se
había resistido, pero a partir de
este proceso, quiéralo o no, sus
decisiones sobre Trump serán
revisadas en clave politica en la
corte de la opinión pública,
donde se está juzgando en
paralelo.

Un país que tradicionalmente
exporta modas políticas ahora
importa características
diferentes a lo que nos tenia
acostumbrados. La tragedia de
EEUU no es una división entre el
bien y el mal, sino la guerra
cultural entre dos sectores y en
esta confrontación, la victima
puede ser el deterioro constante
de su democracia.

En otras palabras, es Trump,
pero también la lucha contra
este. No es solo su irrupción sino
también la forma como ha sido
combatido. Para bailar este
tango se han necesitado dos, y
esta combinación ha hecho que
la democracia estadounidense

pierda parte importante de su
alma.

En EEUU no tengo derecho a
voto, pero por transparencia
declaro que no habría votado por
él, pero lo que se espera de una
democracia es que los
candidatos sean derrotados en la
próxima votación y no en
tribunales, ya que no solo es un
expresidente, sino el más
probable candidato republicano,
y además el líder de la oposición
al gobierno. Ello, aunque Trump
cuestione al sistema electoral.

El caso se presenta como delito,
pero no es delito electoral, lo que
fue descartado por la Comisión
Federal de Elecciones y la forma
como fue documentada la
devolución del pago que el
abogado Cohen habría hecho a
nombre de Trump es lo que
constituiría el crimen, y aunque
proviene de diez años antes, se
hace coincidir con las elecciones
del 2016 ya que allí habría
ocurrido la participación de
Trump según la denuncia de su
ex abogado, y antes de su
prescripción.

Vienen casos más sólidos en
camino como su rol en el 6 de
enero y la duda es si este es el
mejor caso para ser el primero
contra un ex presidente, ya que
se trata de un fiscal que tiene
jurisdicción en parte de
Manhattan en Nueva York y que
fue electo con la promesa de

enjuiciar a Trump, promesa
electoral que afecta duramente a
la presunción de inocencia. Este
hecho hace saltar las alarmas y
no importa que el caso sea muy
sólido o fabricado, ya que lo más
grave es que casi la mitad del
país cree que esta es una
acusación politica y que no
estaría teniendo lugar si no se
tratara de Trump, es decir, se
argumenta la existencia de dos
sistemas de justicia, y ello es
malo para la democracia cuando
una cantidad numerosa se
pregunta si el juicio será justo.

La presencia de Trump ante el
juez tuvo lugar después que se
recibiera la autorización de un
Gran Jurado, y la verdad es que
la palabra “Gran” no debiera
impresionar, toda vez que es un
jurado similar a los otros, solo
que, con más integrantes, de 16
a 23 en vez de los 12 y con el
agregado que no tengan relación
con el Estado. Esta institución no
existe en muchos otros países
para anteceder al juicio, ya que,
sobre todo, de acuerdo con el
Derecho Internacional no es fácil
que se permita, toda vez que
estos integrantes solo han
escuchado al fiscal y no se
genera la bilateralidad de ambas
partes, como lo requiere el
debido proceso.

Es raro que un Gran Jurado
rechace la petición de un fiscal
ya que es solo un antecedente y

no el juicio mismo, diseño que
cumple con uno de los
fundamentos constitucionales
del país, toda vez que los padres
fundadores siempre tuvieron
desconfianza de los Estados y
gobiernos buscando el necesario
contrapeso en gente común y
corriente, por ejemplo, los
miembros de un jurado.

Como es habitual, desde su
anuncio saltaron las diferencias
entre la ley estadual y la federal,
y presidir sobre este juicio no va
a ser fácil para el juez Juan

Manuel Merchán, nacido en
Colombia, y quien ya había
condenado el 2022 al director
financiero de la Organización
Trump y que tiene otro juicio
penal contra Steve Bannon, un
aliado político del ex presidente.

Complica al juicio el hecho que
en varias ocasiones en que ha
habido acusaciones judiciales
contra Trump, ha habido
también trascendidos que
constituyen violaciones de la ley,
reproducidos en los medios y
que también ocurrieron en este
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caso, ilegalidades que podrían
acarrear prisión y que no fueron
investigadas y que sirven de
base a teorías conspirativas.

Estas dudas que anteceden al
juicio son en verdad tan malas
para la democracia como dudar
de la credibilidad del sistema
electoral, ya que por muchas
fallas que este tenga no hay
evidencia alguna de fraude
masivo. Pero, la realidad es que
la duda se ha instalado de tal
modo en sus partidarios, que
Trump subió en las encuestas de
intención de voto y en la
captación de fondos, superando
a la suma de todos sus
adversarios de la primaria
republicana, situación que
probablemente se va a
incrementar, toda vez que, si no
hay una sentencia rápida,
decisiones políticas importantes
van a coincidir con actuaciones
judiciales.

Trump ha sido cuestionado
desde que asumió. Incluso
debiera estar mejor preparado
para la arista judicial que otros,
ya que su trayectoria
empresarial ha sido acompañada
por disputas judiciales buena
parte de su vida, incluyendo
aquellas relacionadas con la
valoración de activos y
demandas donde asegura que
posee más dinero y bienes que
los que le son acreditados.
Incluye también las veces que ha
estado cerca de la quiebra.

Prácticamente desde que
asumió le acompañó la “trama
rusa”, es decir, la teoría no
probada, pero si agitada por
adversarios y medios de
comunicación, que su
sorprendente victoria había sido
consecuencia de una

intervención, nada menos que
de Putin. Con posterioridad, a un
ex director del FBI le fue
encargada una investigación
sobre este y otros temas que no
produjeron pruebas en su contra
en su presentación al Congreso,
órgano donde se mostró la
polarización toda vez que una
doble acusación constitucional
procedió en la Cámara de
Representantes con control
demócrata, pero fue rechazada
en el Senado de mayoría
republicana.

Después que salió de la Casa
Blanca, en cumplimiento de una
promesa electoral, toda la
Organización Trump fue
enjuiciada por fraude por Letitia
James, fiscal electa de Nueva
York y militante demócrata. A
pesar de disponer de la
documentación y de las
declaraciones de impuesto
personales (a las que Trump se
había negado por años) no se
concretaron acusaciones ni en su
contra ni contra sus hijos. Solo
uno de los gerentes fue enviado
a prisión.

Por su parte, en el Congreso se
creó una Comisión Especial para
investigar los sucesos del 6 de
enero que no fue bipartidista,
sino que se integró por
demócratas y sus rivales en el
partido republicano,
encabezados por la
exrepresentante (fue derrotada
por el trumpismo en la primaria)
Liz Cheney, cuyas conclusiones
convencieron a los que ya
estaban convencidos y tuvieron
el rechazo de sus partidarios.

En definitiva, todavía no ha
habido consecuencias ni
políticas ni judiciales, salvo que
el nuevo control republicano de

la Cámara ha permitido el
anuncio de investigaciones sobre
el presidente Biden y su familia
por ingresos monetarios desde el
extranjero y una petición de
información sobre las
actuaciones del fiscal demócrata
de Manhattan Alvin Bragg. Se
esperan novedades.

Las acusaciones adquirieron un
nuevo nivel cuando fue allanada
-también por primera vez a un
ex presidente - su residencia
floridiana de Mar-a-Lago por el
FBI en busca de documentos
reservados. La espectacularidad
y el retiro de documentos
personales de su esposa
alimentaron también las
sospechas, toda vez que el caso
se retiró del ojo público cuando
aparecieron documentos en
posesión del presidente Biden en
varios lugares, correspondientes
a los periodos en que fue
senador y vicepresidente, al
igual que otros ex altos
funcionarios.

El espacio no permite anotar

otras situaciones, pero si
destacar que falta lo del 6 de
enero, el informe de un fiscal
especial del Departamento de
Justicia y lo que debiera tener
lugar en el estado de Georgia en
torno a llamados telefónicos de
Trump el día de las elecciones
presidenciales.

Mas allá de los méritos
jurídicos, todos estos sucesos
han sido y están acompañados
por un fuerte debate político
entre partidarios y adversarios,
toda vez que están centrados en
su nombre, y en lo que hizo o no
hizo, lo que reforzaría su carácter
antidemocrático para sus rivales
y convence aún más a sus
simpatizantes de su carácter de
víctima de una persecución
contraria a la tradición de EEUU.

Decir que se está haciendo
historia es una forma de recalcar
su carácter ejemplar, pero la
verdad es que, al hablar de
ejemplos, estos pueden ser tanto
buenos como malos. Y en el caso
de Trump todo se complica

doblemente ya que muchos
combaten primero a la persona,
y secundariamente a sus
decisiones, tal como ocurrió en
el caso de los Pactos de Abraham
en el medio oriente o con su
politica comercial hacia China o
sobre el origen del COVID-19.

Como conclusión me permito
una pregunta: ¿puede escapar
Estados Unidos a la trampa de la
actual latino americanización de
su politica? El camino más fácil
y rápido no se va a dar, cual lo es
un relevo generacional, lo que
pasaría por dejar afuera de la
carrera a Trump y Biden, no por
edad, sino por la polarización y
judicialización que traen
consigo. No se va a dar por el
doble motivo que no se ven
candidatos alternativos de la
generación siguiente con la
fuerza suficiente, ni en
demócratas ni en republicanos,
como también porque el
electorado parece
mayoritariamente seguir
queriendo y confiando en
ambos.

El otro camino es mas largo y
difícil, es la afirmación del
predominio de la ley por sobre
las querellas y la narrativa,
camino que es difícil porque
alguna vez lo tuvo y fue
característica de USA, pero lo ha
extraviado, ya que significa dos
cosas, que nadie debe estar por
sobre la ley como también nadie
debe ser singularizado para una
persecución, en el sentido que
primero la persona y después el
delito.

El problema para EEUU hoy es
que la guerra cultural es más
difícil que la politica ya que
requiere aceptar ambas juntas y
no una en vez de la otra.
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Es la primera vez que
la legendaria pieza
viaja fuera del país. Se
espera un récord de
visitas para esta
muestra única que
exhibe más de 180
objetos del reinado del
faraón
Infobae 

El sarcófago del faraón Ramsés
II salió por primera vez de Egipto
para una gran exposición en París
que se inaugura este viernes.

Monarca todopoderoso durante
66 años en el Antiguo Egipto,
Ramsés gobernó
aproximadamente entre 1279 y
1213 a. C., una época de
prosperidad, marcada por obras
monumentales para glorificar sus
victorias militares.

Tuvo una docena de esposas,
entre ellas la legendaria Nefertari,
que le disputa a Cleopatra el
título de monarca más bella del
Antiguo Egipto. Procreó más de
100 hijos, y al morir, pasados los
90 años, fue enterrado en una
tumba sin parangón en la época,
en el Valle de los Reyes (sur del

actual Egipto).
Esa tumba, de casi 900 m2, fue

saqueada, así que los sacerdotes
la vaciaron y la momia fue
depositada en un escondite,
donde permaneció oculta hasta
su descubrimiento a finales del

siglo XIX. Esa momia fue salvada
a su vez de una invasión de
hongos por un equipo de
expertos franceses en 1976.

En agradecimiento, Egipto
presta ahora de manera
excepcional el sarcófago de

madera de cedro (sin la momia),
el punto culminante de una
exposición con 181 objetos de ese
largo reinado que sigue
fascinando a los egiptólogos e
historiadores.

“Cuando se descubrió que la

tumba había sido saqueada, lo
más urgente fue poner a
resguardo la momia. Durante
cerca de un siglo se quedó en la
tumba del faraón Seti I (padre de
Ramsés II)”, explicó la egiptóloga
Benedicte Lhoyer.

El sarcófago de Ramsés II sale de Egipto
para una gran exposición en París



La momia acabó mucho más
tarde en el actual sarcófago,
donde permaneció más de 2.800
años. “Ramsés II batió al tiempo.
Como Tutankamón, se ha
convertido en inmortal”, explica
Lhoyer, que califica la exposición
de “excepcional”.

Entre las piezas más
espectaculares, una cabeza
colosal del faraón de granito rosa,
descubierta en Menfis, una
máscara mortuoria en oro del
general Wendjebauendjed o
varias joyas engarzadas de
piedras preciosas de princesas de
la época.

“París será la única ciudad
europea que acoge esta
exposición y sobre todo, la única
que muestra el sarcófago de
Ramsés II”, explicó la egiptóloga.

París ya acogió en 2019 una
gran exposición consagrada a
Tutankamón que congregó a más
de 1,4 millones de visitantes. Para
Ramsés II (que reinó mucho más
tiempo que su predecesor),
“hemos vendido ya más de
145.000 reservaciones, lo que es
más que lo que tuvimos con
Tutankamón”, explicó a la prensa
este jueves el presidente de la
empresa organizadora, World
Heritage Exhibitions (WHE), John
Norman.

Además de la exposición
dedicada a Tutankamón, WHE ha
organizado en los últimos otros
eventos de gran impacto, como
los tesoros de Machu Picchu o la

muestra sobre los últimos días de
Pompeya.

Ramsés II pasó a la historia ante
todo por su victoria sobre los
hititas, que amenazaban a Egipto
provenientes de Anatolia (actual
Turquía).

La batalla de Qadesh, en el norte
de Siria, es una de las más
sonadas de la Antigüedad.
Ramsés II destrozó al poderoso
ejército enemigo, y la victoria le
sirvió para glorificarse durante
décadas y reforzar su autoridad

en un imperio en el que, por
definición, los faraones eran
considerados dioses.

Ramsés II aprovechó esa aureola
que lo rodeaba para construir
templos (en honor de Amón en
Tebas, o el templo funerario de

Ramesseum) y para trasladar la
capital del imperio al norte del
país (Pi-Ramsés).

La exposición parisina
permanecerá abierta hasta el 6 de
septiembre, la entrada plena
cuesta 24 euros (unos 26 dólares).
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La polémica banda de
rock española
interprete de éxitos
como “Molinos de
Viento” y “Fiesta
pagana” realizará un
largometraje
biográfico, del cual
México formará parte

Infobae
Fundada en 1988, en Madrid,

España, Mago de Oz es una de las
bandas españolas más
reconocidas por su estilo musical
diverso, que combina elementos
del heavy metal y rock con la
música celta, folk, así como con la
música tradicional española.

Los creadores de éxitos como
“Fiesta Pagana”, “Molinos de
Viento”, “La Danza del Fuego”,
“Desde mi Cielo” y “La Costa del
Silencio”, entre otros, anunciaron
la realización de una película
autobiográfica en la que México
formará parte importante.

Es justo en México donde existe
un gran número de fans que
ayudaron a consolidar los
numerosos sencillos y álbumes
que han lanzado a lo largo de su
carrera, convirtiendose en una de
las bandas más influyentes en el

panorama del rock y el metal
tanto en España como en
Latinoamérica recibiendo varios
premios y reconocimientos.

Mago de Oz anunció a través de

sus redes sociales que se
encuentra en la producción de su
película biográfica, la cual será
estrenada en las Navidades de
2024.

El proyecto estará a cargo de la
productora “El Sueño Eterno
Pictures”, con la cual la banda ha
llegado a un acuerdo para llevar a
cabo una película de ficción

basada en su historia, incluyendo
sus pasajes en México.

El film contará con el guion de
Sofía Cuenca, conocida por su
trabajo en películas como
“Musarañas” y “Paradise Hill”, y
será dirigido por Patricia González
y Pedro Díaz “Peri”, exintegrante
de Mago de Oz.

La cinta buscará explorar todos
los aspectos de la carrera del
grupo, incluyendo sus éxitos,
fracasos y escándalos,
presentando la historia de la
banda en estado puro.

El rodaje de la película se llevará
a cabo tanto en España como en
México y se espera que se revelen
los detalles más importantes de la
trayectoria de Mago de Oz.

Recientemente, la banda
confirmó a su nuevo teclista,
Francesco Antonelli, quien
sustituirá a Manuel Ramil. Mago
de Oz sigue adelante con su gira
35º aniversario “Hasta que el
cuerpo aguante”, y ahora también
con la emocionante producción de
su película biográfica, que
promete ser una gran experiencia
para los fans de la banda.

También anunció que Rafa Blas

Página 22 Viernes 7 de abril del 2023

Farándula www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Diseño Editorial: J. A. Pérez.

México será el escenario para la próxima película de Mago de Oz



será su nuevo cantante, lo que
marca una nueva etapa en la
carrera de la banda. Blas, que es
conocido por su voz prodigiosa y
poderosa, compaginará sus
compromisos con Mägo de Oz con
sus proyectos previos, WAH y La
Edad de Oro.

Asimismo, confirmaron que
tanto Blas como el guitarrista
Jorge Salán están trabajando en el
nuevo álbum de Mägo de Oz, que
se espera que sea lanzado en un
futuro cercano.

La nueva formación de la banda
tendrá la oportunidad de
presentarse en vivo en México, El
Salvador y Guatemala, lo que ha
generado mucha expectación
entre los fans de la banda en la
región.

La banda ha sido objeto de
críticas y controversias en el
pasado, pero el anuncio de la
llegada de Blas y el entusiasmo de
la banda por su nuevo proyecto,
sugiere que están dispuestos a
demostrar que aún tienen mucho
que ofrecer.

Como declararon en un
comunicado: “Muchas veces nos
dieron por muertos, muchas veces
nos caímos, pero mientras nos
queden fuerzas y tengamos
todavía música en el Alma, NOS
LEVANTAREMOS. Confiad en
nosotros y en la vieja bruja del
Norte!!”

Desde sus inicios, la banda ha
logrado una gran popularidad
tanto en España como en
Latinoamérica, especialmente en
México.

La importancia de Mago de Oz
en México se debe en gran parte
a que su música y su estilo se
ajustan perfectamente a los
gustos del público mexicano, que
disfruta de la mezcla de sonidos
tradicionales y contemporáneos
de la banda.

La banda ha realizado
numerosas giras en México y ha
logrado llenar grandes estadios y
recintos, consolidando su posición
como una de las bandas de metal
más importantes y queridas por el
público en el país.

“Hemos tocado en la Plaza de
Toros, pero también hicimos un
concierto en el Salón Cuervo para
300 personas como forma de
agradecimiento para poder
convivir más cerca con los fans, la
gente lo agradeció y nosotros
agradecemos su apoyo”, comentó
Mohamed, violinista del grupo en
2014 para la revista Chilango.

La banda ha sido reconocida en
México con numerosos premios y
distinciones, incluyendo varios
discos de oro y platino por sus
ventas en el país.

Mago de Oz ha sido objeto de
acusaciones de plagio a lo largo de

su carrera musical. A pesar de su
gran éxito y popularidad en todo
el mundo, han enfrentado varias
demandas y controversias por
presunto plagio de canciones.

En 2016, fueron demandados
por la canción “Vodka’n’Roll” por
la banda sueca Black Ingvars,
quienes argumentaron que la
canción era una copia de su tema
“Earl Grey”. La demanda fue
resuelta en favor de Black Ingvars
y Mago de Oz tuvo que pagar una
compensación económica y retirar
la canción de su repertorio.

Además, en 2010, también
fueron acusados de plagiar el riff
principal de la canción “Molinos
de Viento” de la banda argentina
Pampa Yakuza. La acusación llevó
a una larga batalla legal entre
ambas bandas, que finalmente fue
resuelta a favor de la banda
española.

Otras acusaciones de plagio han
sido hechas por fanáticos y
críticos de la banda, quienes han
señalado similitudes entre
algunas de sus canciones y temas
de otros artistas. Tendremos que
esperar para saber si abordarán
estos temas en su película.

A pesar de estas controversias,
Mago de Oz ha mantenido su
popularidad y ha logrado
construir una exitosa carrera
musical que ha llegado a muchos
países, incluido México, donde
han sido muy populares durante
años.
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La especialista
francesa Caroline
Goldman propone
métodos estrictos y
genera controversia
entre sus miles de
adeptos y detractores.
Una de sus
sugerencias es
encerrarlos en una
habitación por unos
minutos

Infobae
Imagínese la escena: usted está

exhausto después de un largo día,
apenas ha tenido tiempo de
ducharse y está tratando de pasar
la cena con su familia. Luego, su
hijo de 12 meses extiende la
cuchara, lo mira a los ojos y la
deja caer al suelo por tercera vez.
Como padre o madre, ¿cómo debe
responder?

Ante estas situaciones la
especialista Caroline Goldman,
una psicóloga infantil francesa
ultra estricta que argumenta que
los niños de un año son lo
suficientemente maduros como
para ser castigados con su
método de “tiempo fuera”,
propone encerrarlos en su
habitación por unos minutos para
que reflexionen.

Su consejo para padres puede
sonar extremo para los oídos
estadounidenses, o para
cualquiera que crea que un niño
de un año no tiene las habilidades
motoras para agarrar una
cuchara en sus manos durante
una comida completa, y mucho
menos la capacidad intelectual
para comprender el concepto de
castigo.

Pero en Francia, el método de
alto perfil de Goldman para que
los padres castiguen a sus hijos
pequeños por infracciones
aparentemente menores ha
atraído una mezcla de
conmoción, apoyo y fascinación.
Su popular podcast para padres
ha sido escuchado 1,8 millones de
veces desde su lanzamiento, lo
que la impulsó al codiciado
puesto número uno en el ranking
general de Apple Podcast para
todas las categorías en Francia,
dijo su productor.

Goldman, de 47 años, utiliza la

plataforma para brindar consejos
para padres que son
controvertidos incluso en Francia,
donde los cuidadores
generalmente se consideran más
estrictos que en muchos otros
países occidentales.

En el momento en que un bebé
tiene la edad suficiente para
“mirar a su padre mostrando que
está consciente de haber roto las
reglas, entonces está pidiendo un
castigo y está listo para recibirlo”,
dijo Goldman en una entrevista.
Señaló que esta etapa de
desarrollo generalmente se
alcanza alrededor de los 12
meses, una edad en la que no
muchos bebés pueden hablar más
que unas pocas palabras.

Goldman, madre de cuatro hijos,
describe sus métodos como una
corrección contra la actitud
excesivamente permisiva que
dice haber observado cada vez
más entre otros padres.

Ella desdeña el enfoque de
“paternidad gentil”, que enfatiza
la comunicación, el cuidado y la
empatía al disciplinar a un niño,
que ha ganado popularidad en los
Estados Unidos y en otros
lugares. A los niños, dijo, se les
debe hacer entender que no
pueden decir lo que sienten,
hablar muy alto o derramar su
comida deliberadamente.

Los padres franceses están
prestando demasiada atención a
los métodos de crianza más
amables, sostiene Goldman, y
como resultado se están
volviendo demasiado laxos. Su
objetivo declarado es simple: la
restauración de la jerarquía en la
relación padre-hijo. “Sin orden, no

puede existir la paz”, dijo
Goldman, y sugirió que los
enfoques de crianza amable con
frecuencia “recomiendan
respuestas desconectadas de la
realidad, ineficaces o incluso
incoherentes, como ofrecer un
abrazo a un niño en medio de una
pelea”.

La lista de transgresiones que
merecen castigo, según Goldman,
incluye: hablar demasiado, hablar
demasiado alto, hacer demasiado
ruido, gritar, quejarse por nada,
quejarse por todo, negarse a
saludar, negarse a decir gracias y
problemas emocionales en
general. Los padres deben
comenzar a eliminar
gradualmente estas
transgresiones en sus hijos a
partir del primer año de vida,
escribió Goldman en su libro de
2020, “Go To Your Room”.

Goldman se opone a golpear o
humillar deliberadamente a su
hijo si rompe estas reglas. En
cambio, su castigo habitual es el
método de tiempo de espera, y
sus instrucciones son precisas:
explique claramente a su hijo de
un año lo que ha hecho mal hasta
tres veces, aconseja. Si aún así el
niño sigue haciéndolo, colóquelo
en una habitación segura,
idealmente un dormitorio, entre
uno y dos minutos.

A medida que crecen, sugiere
aumentar la cantidad de tiempo
que pasan encerrados en su
habitación de acuerdo con la
gravedad de su fechoría. No los
deje salir temprano si los escucha
llorar, resfriarse o llamarlo
Comunícales lo que han hecho
mal, pero no entables un diálogo

ni muestres tus propias
emociones, sugiere.

Goldman admite que hay
investigaciones científicas
inadecuadas sobre el impacto
emocional del uso del método
“time out” en niños de hasta un
año. Sin embargo, en el caso de
los hijos de sus clientes y en el
suyo propio, dice que el método
funciona. Ella señala un estudio
estadounidense publicado en
2020 que concluyó que no se
asociaron “resultados negativos a
largo plazo” con el uso de
tiempos de espera a la edad de 3
años.

Muchos en Francia están de
acuerdo en que los padres se han
vuelto demasiado amables y han
acogido con beneplácito su
defensa de castigos más severos.
“En los últimos años, el niño se ha
convertido en la octava maravilla
del mundo, en el centro de la
atención extrema de sus padres
que nunca lo dejan ir”, escribió el
psicoanalista Jean Plissonneau en
una defensa de los métodos de
Goldman publicada en el diario
francés Le Monde en marzo.

Sus seguidores describen su
enfoque como una alternativa
eficaz y de sentido común a las
estrategias “centradas en el niño”
que, de igual modo, están
creciendo en popularidad. “Soy
madre de cuatro hijos además de
maestra de primaria y te aplaudo,
¡porque claro que tienes razón!”,
dijo un lector que comentó una
entrevista que Goldman le dio al
diario Le Point. “Los niños
necesitan límites”, dijo otro.

Pero sus métodos también han
recibido críticas igualmente

feroces. En marzo, 280
psicólogos, médicos y expertos en
desarrollo infantil denunciaron el
uso del método del tiempo fuera
por parte de Goldman como
coercitivo, ineficaz y
contraproducente en una carta
abierta publicada en Le Monde.

“Es realmente violento”, dijo la
psicóloga infantil Héloïse Junier,
una de las firmantes, quien dijo
en una entrevista que enviar a un
niño a su habitación a una edad
tan temprana es autoritario y
cruel y socava su dignidad.

“Esta práctica es una excelente
ilustración de la ‘discriminación
por edad’”, argumentó Junier. “La
tendencia que tenemos los
adultos de hacer cosas a los niños
que no le haríamos a otros
adultos, como obligarlos a
terminar su comida, aislarlos en
su habitación cuando han
infringido una regla u obligarlos
a besar a los adultos al
saludarlos”.

Los defensores de la paternidad
gentil argumentan que, en lugar
de ser permisivos, están siendo
autoritarios y que centrarse en
ayudar a un niño a regular y
comprender sus sentimientos
mientras se mantienen límites y
se educa en lugar de castigarlo es
más efectivo y beneficioso en el
largo plazo, tanto para el padre
como para el niño. El objetivo es
ayudar a un niño a aprender
cómo sus acciones han lastimado
a otros y no solo hacerlos sentir
mal consigo mismos.

Los populares gurús de la
crianza de los hijos
estadounidenses, como Becky
Kennedy, también han
argumentado que crear una
conexión fuerte con su hijo es una
estrategia más efectiva para
cambiar el comportamiento que
implementar castigos.

Algunos críticos de los métodos
de Goldman también dicen que
ha ganado terreno en Francia
porque muchos periodistas y
expertos en crianza fueron
criados por padres estrictos, lo
que podría significar que la
última generación de padres
también está siendo moldeada y
reaccionando a sus propias
experiencias infantiles. “Francia
es un país conservador y
tradicional”, señaló Junier y
agregó: “Muchos franceses
tienden a replicar los estilos de
crianza que ellos mismos han
recibido, sin cuestionarlos”.

“Disciplina a tu hijo de un año y olvida la crianza
amable”, aconseja una experta en psicología infantil
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Un partido que tuvo
peleado hasta la
última entrada 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El estadio Carita Medina
estaba lleno de emoción y
energía, pues se enfrentaban los
dos equipos más parejos de la
Liga de Softbol femenil en un
juego que prometía ser épico
desde el principio. Salinas, que
estaba en la cima de la tabla de
posiciones, se enfrentaba a las
Lobas, un equipo joven y
dinámico que estaba decidido a
darlo todo en el campo.

EL ARRANQUE
Desde el primer lanzamiento,

se podía sentir la tensión en el
aire, ambas escuadras salieron
al campo dispuestas a

demostrar de lo que eran
capaces. Salinas comenzó fuerte,
anotando dos carreras en la
primera entrada, mientras que
las Lobas solo pudieron sumar
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una. Pero, las Lobas no se
desanimaron, y se prepararon
para luchar duro en los
próximos innings.

TOMAN VENTAJA
La segunda entrada fue un

poco más difícil para Salinas,
pero lograron anotar tres
carreras más, aumentando su
ventaja a 5-1. Las Lobas estaban
decididas a no dejarse vencer
tan fácilmente, y comenzaron a
trabajar duro para remontar el
marcador.

LA TERCERA
En la tercera entrada, Salinas

se mantuvo firme en defensa,
impidiendo que las Lobas
sumaran carreras. Las Lobas
comenzaron a sentir la presión,
y su bateo no logró conectar con
la pelota con la misma fuerza
que al principio del partido.

CUARTA ENTRADA
Pero en la cuarta entrada, las

Lobas lograron romper la
defensa de Salinas y sumaron
tres carreras, acortando la
ventaja a solo una carrera.
Salinas no se dejó amedrentar
por el avance de las Lobas, y

anotaron dos carreras más en la
parte alta de la cuarta entrada.

REACCIONARON 
Las Lobas volvieron al campo

con un nuevo aire de
determinación en la quinta
entrada, y comenzaron a

conectarse con la pelota
nuevamente, sumando tres
carreras más en su cuenta.
Salinas estaba sintiendo la
presión de las Lobas, pero
lograron mantener la ventaja de
una carrera, anotando una
carrera más en la parte alta de la

sexta entrada.

EL CIERRE
Con el marcador 9-7 a favor de

Salinas en la parte baja de la
séptima entrada, las Lobas
necesitaban marcar dos carreras
para empatar el juego. Lograron

sumar una, pero la defensa de
Salinas se mantuvo fuerte y no
permitió que se acercaran más.
Finalmente, Salinas logró
llevarse la victoria en el partido
más parejo de la Liga de Softbol
femenil con un marcador final
de 9-7.
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Los niños podrán
convertirse en
verdaderos héroes en
su dia 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El próximo 30 de abril se
llevará a cabo la carrera Nuestros
Héroes 2.5K Colors en la antigua
estación del ferrocarril, con el
objetivo de celebrar el Día del
Niño y promover la actividad
física en los más pequeños de la
casa.

KIT IMPRESIONANTE
La carrera contará con

diferentes opciones de kits para
los participantes. En el caso de
los niños, el kit infantil incluye
una mochila, antifaz y playera.
Por otro lado, los adultos pueden
adquirir el kit que incluye una
mochila, un buff y una playera.
Todos los kits están diseñados
con los colores y la temática de
Nuestros Héroes.

LA CARRERA
La carrera es una oportunidad

perfecta para que los niños se
diviertan mientras hacen
ejercicio y se relacionan con
otros niños. La distancia de 2.5K
es una distancia accesible para
cualquier niño que quiera correr,
caminar o incluso trotar en
compañía de sus amigos o
familiares.

INSCRIPCIONES
Los puntos de venta para

adquirir los boletos se
encuentran distribuidos en
diferentes puntos de la ciudad,
como el DIF estatal y municipal,
el IED, el INMUDE, BEBELECHE,
Monchys (ubicado en Libertad),

GAFAS (ubicado en Paseo
Durango), Cordillera y Estética
Infantil Andy.

UNA FIESTA
Además de la carrera, se

llevarán a cabo diversas
actividades para los niños en la
zona de meta, como juegos y

dinámicas, música y stands de
patrocinadores. La idea es crear
un ambiente festivo y seguro
para los niños y sus familias.

En resumen, la carrera
Nuestros Héroes 2.5K Colors es
una oportunidad única para
celebrar el Día del Niño mientras
se promueve la actividad física.
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Los lucirán en el
Macro Regional a
desarrollarse en
Saltillo, Coahuila 

DURANGO, DGO

Entrenadores de voleibol
recibieron por parte de las
autoridades deportivas en el
estado encabezadas por César
Omar Cárdenas Reyes, los
uniformes que portarán los
representativos estatales que
tendrán participación en la etapa
Macro Regional de los Nacionales
CONADE 2023, a desarrollarse en
la ciudad de Saltillo, Coahuila del
6 al 9 de abril.

Un total de seis selecciones
confirmadas por 72 deportistas,
12 entrenadores, 1 delegado y 1
árbitro, conforman está
delegación que participará en
esta justa en las categorías 2003-
2004, 2005-2006 y 2007-2008, en
las ramas varonil y femenil, esto
en busca de su boleto a la etapa
Nacional a desarrollarse en el
estado de Nayarit.

Destacar que estos selectivos
reciben por parte del gobierno del
estado que dirige Esteban

Villegas Villarreal, hospedaje,
alimentación, transporte y

uniformes interiores, durante los
días de competencia, donde

d e m o s t r a r á n
#ElValorDeNuestraGente.

IIEEDD  eennttrreeggaa  uunniiffoorrmmeess  ddee  ccoommppeetteenncciiaa  aa  vvoolleeiibboolliissttaass  
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Maria José Gallegos y
Jorge Valles se suben
a los Nacionales
CONADE 2023 

MONTERREY, NUEVO LEÓN 

La Ex Hacienda de San Pedro en
el municipio de Zuazua, Nuevo
León, fue la sede de la etapa
Macro Regional de la zona A de
ciclismo, donde los pedalistas
duranguenses Marijose Gallegos
Olivas y Jorge Valles Villalpando,
consiguen su boleto en la prueba
de Contrarreloj y están en la
etapa final de los Nacionales
CONADE 2023.

Con la participación de 11
estados, Nuevo León Baja
California, Baja California Sur,
Chihuahua, Coahuila, Durango,
San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora,
Tamaulipas y Zacatecas, todos en
busca de los boletos para el
Nacional de esta justa deportiva
amateur más importante en

México y que es convocada por
la Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE).

La Ex Hacienda de San Pedro en
el municipio de Zuazua, Nuevo
León, será la sede también de la

modalidad de ruta y en la Fe 26
Bike Park se llevará el Mountain
Bike, donde Durango también

tiene competidores y amplias
posibilidades de conseguir más
boletos en la disciplina deportiva
de Ciclismo, cómo los obtenidos
en Contrarreloj por Marijose
Gallegos en la categoría Juvenil
C femenil y Jorge Valles en la
categoría Sub 23 varonil.

Quienes se quedaron a nada de
lograr la hazaña fueron Gael
Briseño de la Juvenil B y Diego
Arreola en la Sub 23, quienes
pese a no conseguir su boleto en
Contrarreloj, siguen en la pelea
y tendrán revancha en la Ruta, y
así seguir enalteciendo
#ElValorDeNuestraGente.

Resaltar el apoyo que reciben
los deportistas duranguenses
por parte de la actual
gobernanza encabezada por
Esteban Villegas Villarreal por
medio del Instituto Estatal del
Deporte que dirige César Omar
Cárdenas Reyes, que les
proporciona hospedaje,
alimentación, transporte y
uniformes de competencia para
este Macro Regional.

PPeeddaalliissttaass  dduurraanngguueennsseess  ccoonn  ddooss
bboolleettooss  aall   NNaacciioonnaall  eenn  CCoonnttrraarrrreelloojj   



Estudiantes de
la FAEO
realizan
estancia en
Quintana Roo

DURANGO, DGO.

Dos alumnos de la Facultad de
Enfermería y Obstetricia de la
Universidad Juárez, Irving
Rodríguez Zamora y Esmirna
Jurado Orozco, están realizando
una estancia en la Universidad
Autónoma de Quintana Roo,
donde cursan el séptimo
semestre, esto tras retomarse el
programa de movilidad de la
Dirección de Internacionalización,
según lo da a conocer la directora
de la Facultad, María de los
Ángeles Alarcón Rosales.

“La movilidad estudiantil es uno
de los programas importantes
que tiene la Universidad, y la
Facultad tiene comunicación
estrecha con la Dirección de
Internacionalización con el
objetivo de generar las acciones
necesarias y promover la
operación de la movilidad
estudiantil; la cual en nuestra
Universidad no debe ser menor a
cuatro meses ni mayor a seis
meses, la movilidad de los
estudiantes puede ser nacional o
internacional, y en el caso de
nuestros estudiantes se van al
estado de Quintana Roo”,
explicó.

Mencionó que este programa se
pausó debido a la pandemia y se
retoma a partir de este año.
También recalcó la importancia
de este programa, pues brinda
diversas herramientas a los
estudiantes. “La intención de un
intercambio o de una movilidad
es que vaya un estudiante o
alguno venga a nuestras
unidades académicas, esta
movilidad primero fortalece las
habilidades dentro de la
disciplina, el estudiante
promueve la comunicación y el
trabajo, porque forma nuevas
redes y oportunidades
profesionales, convive con otros
pares estudiantiles y con ello
experimenta nuevas formas de
vida; con toda esta interacción
adquiere habilidades,
pudiéramos decir, interculturales
o multiculturales, porque al
momento de irse a otro estado o
país, pues, son formas diferentes
de vida, entonces básicamente
fortalece la formación integral de
los estudiantes”, concluyó.
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